

Nombre del alumno:

Alexis Recinos Recinos

Nombre del profesor:

Cindy De Los Santos

Licenciatura:

Trabajo Social y gestión Comunitaria

Materia:

Medicina Social

Nombre del trabajo:

Ensayo del tema:

“Evolución del concepto salud y enfermedad”

INTRODUCCION

A lo largo de la historia el ser humano pensaba que la salud era un estado independiente, individual, de poca o nula relación con el entorno ya que el hombre no había avanzado en cuanto a conocimientos e investigaciones a fondo sobre temas científicos. Ante la evolución de la sociedad se empieza a reconocer que la salud es una condición dependiente de muchos otros aspectos como las condiciones físicas, sociales, psicoculturales y ambientales que condicionan el bienestar integral de un individuo, es por ello que en este ensayo hablaremos sobre la evolución de los conceptos salud y enfermedad desde los tiempos remotos hasta hoy en día.

Evolución del concepto salud y enfermedad

Desde tiempos remotos como lo marca la historia el proceso salud enfermedad ha sufrido una serie de transiciones a medida que el hombre lo ha concebido dentro de su entorno, en la era paleolítica la concepción fue mágica, donde todo lo atribuían a lo sobrenatural siendo los actores principales los brujos o shamanes estos eran curanderos por dos virtudes: por su conocimiento de plantas y preparación de brebajes y por su cercanía con los dioses. Las plantas de donde se extraían las infusiones y los bebedizos eran albergue de los espíritus de los dioses, que debían ser invocados mediante ceremonias y rituales ya en la Edad Media se recurre a lo que fue el influjo religioso en la presencia de la salud y de la enfermedad se desarrolló la ciencia anatómica y se produjeron grandes avances en el descubrimiento de principios anatomofisiológicos, y químicos, entre otros, vinculados a las alteraciones de la salud. En este período se abandona la creencia de que en dichas alteraciones hay una relación causal con el castigo de los dioses, los malos espíritus y los demonios. Se puede decir que, en la edad moderna había un interés natural por el cuerpo humano

Durante el siglo XIX, las ideas de la Revolución Francesa, Virchow y Pasteur, ellos hicieron que la perspectiva biologicista comenzara a tomarse en cuenta en la dimensión social y política de los fenómenos de enfermedades y ya entre la segunda mitad del siglo XIX y la primera mitad del siglo XX, se desarrollaron los conceptos sobre agentes infecciosos e inmunidad, esto condujo a una transformación de los enfoque de los estudios médicos, esto ocasiono que se llevara a hacer énfasis en las fuentes ambientales de microorganismos y las formas de transmisión de las infecciones Desde esta misma perspectiva, el modelo causal se transforma en lo que se convertiría como un modelo en el que la tríada huésped (Guest), hospedero (Host) y ambiente, participan en procesos de interacción recíproca. Este modelo se consideraría como el modelo epidemiológico clásico.

En 1946, surgió la definición de salud enunciada por la Organización Mundial de la Salud –OMS–: “El estado de completo bienestar físico, mental y social y no solamente la ausencia de enfermedad Antes de esta definición, al individuo se le consideraba una persona sana que no presentaba molestias o síntomas, es decir, a quien estaba libre de una enfermedad visibles tras esto la OMS recibió muchas críticas ya que para muchos esta idea les era irracional ya que para ellos la salud y enfermedad no serían estados nítidamente diferenciados con la llegada de la modernidad implicó un importante proceso cultural y científico que conocemos como Renacimiento esto permitió una revalorización de conocimientos de la Humanidad, entre ellos, las enseñanzas legadas por

Hipócrates y Avicena.

Instrumentos ópticos como el microscopio favorecieron la observación de los microorganismos y el surgimiento de la microbiología. Los hallazgos basados en la microbiología contribuyeron a la afirmación de una interpretación materialista, pero unicausal, de la enfermedad, y también a robustecer un pensamiento biologista que en la actualidad conserva peso en este sentido, el modo de aproximarse a tema de la salud tuvo un importante cambio cualitativo: los desarrollos se orientaron solo hacia la enfermedad. En este lapso, que se extiende desde el último cuarto del siglo XV hasta la finalización del siglo XVII, se consolida el pensamiento médico científico, organizándose alrededor de la enfermedad y la clínica.

Conclusión

El concepto salud-enfermedad ha evolucionado en la medida que el Hombre ha evolucionado durante el transcurso de la Historia y va a depender de las condiciones socioeconómicas de cada sociedad y el medio donde se producen las relaciones humanas. Los cambios en el Medio Ambiente ocasionados por la influencia del Hombre determinan cambios en las condiciones y la calidad de vida de las personas y va a repercutir de forma desfavorable en el proceso salud-enfermedad.

Bibliografía

<https://es.wikipedia.org/wiki/Enfermedad>

Gavidia, V., & Marta, T. (2012). La construcción del concepto de salud. *Didáctica de las ciencias experimentales y sociales*, 162-173.

Vergara, Q. M. (2007). Tres concepciones históricas del proceso salud-enfermedad. 43-46